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TD'IA I: APERTURA POR EL PRESIDENTE DE LA 26a REUNION DEL
COMITE EJECUTIVO

El PRESIDENTE PROVISIONAL inaugura la 27a Reuni6n del

Comité Ejecutivo y saluda cordialmente a los señores Repre-

sentantes, Observadores y demás participantes en la Reunión.

TE_,_A2: TOMA DE POSESION DE LOS REPRESENTANTES DE BOLIVIA,
CUBA Y NICARAGUA

El PRESIDENTE PROVISIOI_AL, en nombre del Comité Ejecu-

tivo, da la bienvenida a los señores Representantes de Boli-

vía, Cuba y Nicaragua, nuevos Niembros del Comité Ejecutivo

elegidos por la VIII Reunión del Consejo Directivo.

TEI_A 3: ADOPCION DEL PROGRAMA DE TENIAS (Documento CE27/0)

El PRESIDENTE PROVISIONAL pregunta si los señores Re-

presentantes desean hacer alguna observación en relación al

Programa de Temas, o agregar algún tema al mismo. Agrega que

si no hay observaclones se proceder_ a su ap_obación.

Decisión: Se aprueba por unanimidad y sin modifica-
_iõñé'l-'Programa de Temas (Documento CE27/0).

T_;t& 4: ELECCION DE PRESIDENTE Y VICEPRESIDENTE

El PRESIDENTE PROVISIONAL manifiesta que debe proceder-

se al nombramiento del Presidente y Vicepresidente de la Reu-

nión.

El Dr. HURTADO (Cuba) propone para la presidencia al

• P

Representante de Colombia, Dr. Jorge Jlmenez Gandica.

El Sr. CALDERW00D (Estados Unidos) apoya la proposición

del Representante de Cuba.
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El St. DE LA ROCHA (Bolivia) propone al Representante

de Nicaragua, Dr. }lanuel A. Sánchez Vigil, para ocupar la

vic epre sidenc ia.

Zl Dr. COLL (Argentina) apoya ambas proposiciones.

DecÆslon. Por unanimidad se nombra al Representante
de Colombia Presidente de la 27a Reunión del Comité
Ejecutivo, y al Representante de Nioaragua como Vi-
cepresidente de la misma.

L1 PRESIDENTE PROVISIONAL invita al Representante de

Colombia a que pase a ocupar la Presidencia, y as_ lo hace

el Dr. Jiménez Gandica.

Al ocupar la Presidencia, el Dr. JI_IENEZ GANDICA (Co-

lombla) :nanifiesta que agradece muy sinceramente el honor

dispensado a su pa{s al designársele Presidente de la 27a 2_eu-

» #

n:on del Comité Ejecutivo.

TEJÍA5: PROGRÁ_AS LOCALES EN LOS PAISES (Resolución XI de
la VIII Reunión del Consejo Directivo)

_l SECRETARIO da lectura de la XI Resolución adopta-

da por la VIII Reuni6n del Consejo Directivo.

El PRESIDENTE hace observar que, conforme a lo que in-

dica la Resoluclon que se acaba de leer, procede entonces que

el Comité Ejecutivo tome nota de la recomendaci6n expresada

por el Consejo Directivo en el sentido de que, en la prepara-

ción de los proyectos de programas y presupuestos de la 0rga-

nizaci6n, se continúe tomando en cuenta la conveniencia de
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llevar a cabo programas locales en aquellos países que los

necesiten y deseen.

Declslon: Por unanimidad se acuerda tomar nota de

la recómendación formulada por la Resolución XI de
la VIII Reunión del Consejo Directivo.

TEMA 6: CONDICIONES DE E_PLE0 DEL PERSO_TAL (RGsolución XVIi
de la ViII Reunión del Consejo Dirsctivo y Documento CE27/1)

El SECRETARIO da lectura del Documento CE27/1.

El Dr. HURTADO (Cuba) indica que el asunto que está en

discusión es complejo y que contiene referencias a numerosos

artículos del Reglamento del Personal que el Comité Ejecuti-

vo no puede examinar en una sola sesión. Considera que el

Comité tampoco tiene suficiente información sobre las modifi-

caciones que se recomiendan en el Proyecto de Resolución y

solicita que, a fin de que el Comité pueda analizamlas cuida-

dosamente, la Oficina presente una relación detallada de los

miembros del personal que resultarán afectados, indicándose

en la misma el nombre, la procedencia, la clasificación y el

sector en que trabaja cada uno de ellos. Agrega qae, a pesar

de que en el Documento se denuncia la existencia de una dupli-

cidad de haberes que percibe el personal de plantilla que tra-

baja en los programas de campo, la situación debe ser esLud]a-

da caso por caso. En relación a la proposición de que se de-

signe un subcomité integrado por tres o más países para que

estudie las condiciones de empleo del personal, hace saber
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que su Delegación se opone a la dicotom_a del Comit6 Ejecuti-

vo para dar entrada a un subcomlté. El asunto debe ser estu-

diado por el propio Comit6 Ejecutivo, pero, si se prefiere,

propondr_a que se seleccionara un ponente que se encargs.r_a

de realizar un minucioso estudio de la cuestión y de presen-

tar un informe sobre la materia a los _tliembrosdel Comité

Ljecutivo treinta d_as antes de la próxima Reunión. No cree

que haya una tal urgencia en la situaciôn que no pueda apla-

zarse para la próxima Reunión, con el objeto d estudiarla

con más detenimiento.

El Dr. BRADY (Estados Unidos) solicita que se escuchen

las observaciones que pueda hacer al respecto el Director de

la 0SP. Añade que tiene entendido que se ha solicitado la mo-

.• •

dificac_on del Reglamento para corregir una situaclon que es-

tá afectando la moral del personal de la Oficina, por lo cual

el Comité debe proceder con mucha atención.

El Dr. SOPER (Director, 0SP) declara quc el problema

planteado no es nuevo y que nunca ha podido aceptar la sltua-

• P

clon que señala el documento. Aunque el Reglamento del Perso-

nal está aprobado, nunca se han estudiado las consecuencias

que se pueden derivar de su aplicación. Reconoce que el pro-

blema quizá no sea tan urgente, pero indica que, como Director

de la Oficina, no cree que se pueda proceder a crear un personal
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per_uanente _nientras existan situaciones como la que so ha

planteado. _l asunto ha sido examinado varias veces en las

reuniones con los Representantes de Zona, y éstos han insis-

tido en que se debe resolver el pro_iema. Desde el Dasado

mes de diciembre se _oconoció la _ccesidad de hacer una modi-

ficación especifica del Regla_nento y desde esa fecha, co_o

Director, rehusó autorizar más t»aslados del personal de plan-

tilla a los progrm_as de campo. Está de acuerdo en que el

• P

CoJ_ite Ejecutivo no puede, a la ligera, tomar medidas que afec-

ten la posición económica del personal que devenga dobles sub-

sidios, pero insiste que le interesa se resuelva un problema

• I

que está afectando a la or_anizacÆon futura de la 0SP. El

asunto cobra mas i»_portancia aun, por cuanto se está organi-

zando actualluente la ca_npaña do erradicación continental de

la malaria. L«qolica que dicha situación ha dado lugar a que

se cometan injusticias y que en varias ocasiones ha protesta-

do aunque sin resultado. El problema se refleja especialmen-

te en la contratación del personal nuevo, i_o se pueden llevar

a cabo progrmuas a largo plazo con personal contratado por

pe»todos breves. La Oficina ha llegado a considerar la con-

veniencia de aprovechar hasta el "maxiLno el personal nacienal,

toda vez que no se puede trasladar al personal de plantilla

sin ca_,ibiar su clasificación. Añade que _ecientemente s_ _ea-

lizó un estudio co_upa._ado de las condiciones en que trabaja
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el personal de los progrmuas bilaterales de los Estados Uni-

dos, encontrándose que el mismo trabaja en una posici6n "mas

ventajosa que el de la Oficina, Declara que tiene a mano una

lista de los miembros del personal que perciben subsidios do-

bles que pone a la disposici6n de los señores Representantes,

y que tanto él, como el Subdirector y el gr. Portner, Jefe del

Servicio de GestiSn Administrativa y de Personal, están a las

• P

órdenes del Comlte Ljecutivo para hacer las aclaraciones que

desean los _:iembros del mismo.

ä l PRESIDEi_TE desea hacer varias observacionos en su

caracter de Representante de Colombia. Considera muy i_upor-

tantes las manifestaciones del Director de la 0SP y agrega

que el Consejo Directivo fu_ 'unanlme en su recomendac±6n de

que el tema en discusión pasara a _anos del Co_ité _jecutivo.

Cree que éste no darla ctmlplimiento a esa decislon del Conse-

jo si estudiara el asunto a la ligera, indica que el Proyec-

to de Resoluclon menciona una serie de a_t_.culos del Regla-

mento de los cuales no tiene pleno conociP_iento y que un asun-

to de tan grao tr_s_r:deLclq debe ser examinado cuidadosa_uente.

_n su opinión, el tema debe sor estudiado por el Comit6 Ljecu-

tiro en pleno y no por subcomités, para que as_ este cuerpo

pueda llevar conceptos precisos al Consejo.
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l]l Dr. SAi$CI_Z VlGiL (Nicaraoua) estima que el asunto

de capital importancia es el que se refiere a la moral del

personal de la Oficina. Añade que no ve nlngun problen_a ea

que el asunto sea estudiado por un subcom±tó, o, si se pre-

l'iere, por un solo miembro del Comité asesor ado por. el Direc-

tor de la Oficina.

LI Dr. HURTADO (Cuba) indica que se opone al Proyecto

de f{esolución en la forma que está redactado en el Docm_len-

to C_27/i, pero que, para salvar el aspecto que se refiere a

la _1oral del per.sonal, no se opond»ia a que, ccmo medida

transitoria, se confir.uara la modificación a_optad'a por el

Director al Artlculo iI_0.I del i{eglamento del Personal. Re-

pite que aceptaría la modificación adoptada po» el Director

hasta tanbo se conozca a fondo el dictamòn que habrá de pre-

sentar el ponente que es_udlara detenida_ente esa _odifica-

, •

cien.

_i Of. BRADY (Estados Unidos) desea que el Director le

explique hasta qué punto afectaria el funcionamiento de la

Oficina Sanitaria Pana_nericana el hecho de que el Comit$ no

aprobmra el Proyecto de Resolución presentado.

Li Of. SOP}ZR (Director, USP) explica que la situación

actual dar_a lugar a que no se pudieran autorizar ,nás trasla-

dos dol personal de planbilla a los p_'oyectos para que as_

no sal_'epitie_-aen lo sucesivo el caso de pc_sonas que devengan
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subsidios dobles. Sin embars o, el problema quedarla resuel-

to mas adecuadamente en la mente del personal si s_ aprobada

el Proyecto de Resolución propuesto, len virtud del ReLls_uen-

to del Personal, el Director está autorizado para introducir

las modificaciones que estime pertinentes y someterlas al

òomÆte Ejecutivo para su confirmación. Aclara que desde el

5 de julio último se ha rehusado a autorizar el t_aslado de

personal de plantilla a los proyectos. Se ha lleòado a pre-

fewir la contratación de personal nuevo para obviar la situa-

• P

c]_on que suröe cual'lelose traslada el personal de plantilla,

aun cuando esto último redundar_a en innegables beneficios

_- para el servicio que se ha de prestar. El asunto no se so-

metió anteriormente al Comité Ejecutivo en espera de que la

Organización _undial de la Salud tomara una decisión al res-

pecto. Se ha t_asmitido un doclu_ento al Director General «le

la 0_S en que se ex_nina _inuciosamente el p_oblcma, V se re-

cibió respuesta indicando que el asunto estaba on estudio y

que la decisión definitiva se tomar_.a on 1956. Cree que el

« • . •p

Comlte debe adoptar alsuna declsmon en relación a la _aodifi-

caclon de qu_ se trata y que, de no rosolve_so la situaclon,

• • ,•

habrá que convocar al Comlte Ejecutivo a una ses±on especial

para estudiar el problema, iianifiesta que hace algunos años

la 0f_clna cont/'at6 personal nuevo, reclen g_»aduado, que hoy
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d_a ha alcanzado plena madurez profesional. En la actualidad,

a es tiempo de que la Oficina proceda a cont_atar otro grupo

de j" profesionalesovenes . Por lo tanto, urge que se adopte

• . •

alguna declslon en _elaci6n al artículo mencionado. Cr_o

que éste os uno de los asuntos más i_iportantes que joa_]áshaya

sido discutido por el Consejo Directivo o el Comité Ejecutivo,

y añade que mientras él sea Director de la 0SP no auto_izará

t

_as subsidios dobles al personal de plantilla.

£1 Dr. HURTADO (Cuba) aclara que no se opone al fondo

de la cuestión y que no cree que haya nadie más capacitado

que el Director pana aplicar las prerrogativas que lo concede

el Resls_ento del Personal. Señala que por, razones de _ndole

econ6«lica ser_a más conveniente designar a un solo portento en

• D

luc___ de un subcomlto, lo cual implicar_a mas" gas tos. Si se

aceptara su propuesta de nombrar a un ponente, p»_opondr_a al

i_opresentante de Lstados Unidos para ejercer dicha _unc±on;

#

9ow esti_ar que, a _las de estaJ _ plen¿_nente capacita_%o pana

cjercerla, dicho Representante reside en ;ashincton. Propone,

por lo tanto, que se modifique la parte dispositiva de l_ Te-

solución presentada de Lanera que so diga lo siguiente:

_'l. Confirmar, a t_tulo de medida transitoria, la

siguiente modificación adoptada por el Dlrecto_ _ al
p»i_er punto del último párrafo del ._rtlculo ll_0.1
del 1_eslamento del Personal:
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"Cuando un miembro del personal sea transfe-
rido al servicio de programas desde otra activi-
dad, contlnuará devengando los derechos que le
corresponden como miembro del personal de plan-
tilla, y no percibira ningun derecho adicional

• I

estlpulado en los kwtlculos 245, 260, 265, y
810 (e )."

"2. Designar de su seno un Ponente para que estu-
die el Documento C_27/1 y los demás complementarios
y emita su dictamen, transmitiéndolo con tiempo sufi-
ciente para que la Oficina pueda comunicarlo a los
l_iembros del Comité Ejecutivo con un mes de anticipa-
ción a la fecha en que se celebre la 28a Reunión del
Comité Ejecutivo."

El Dr. BRADY (Estados Unidos) desea hacer una observa-

ción en relación al segundo pár»afo de la proposición del Re-

presentante de Cuba. Agradece la prueba de confianza que le

ha dado el Dr. Hurtado al sugerir que actúe como Ponente, pe-

r
_o considera que no serla apropiado que un solo hliembro del

Comité, es decir el representante de un solo país, realizara

la evaluaclon que se solicita. Preferir_a que esa persona

designada actuara como una especie de relator, recopilando la

documentación y la informaci6n necesaria para trans_uiti_la al

« , •

Comité, sin que tuviera que expresar su oplzÆ_on ni proponer

modificaciones al ReGlamento.

• •

El Dr. }IURTAD0 (Cuba) indica que, en su opinlon, los

D!lembros del Comité Ejecutivo no representan a un solo país,

sino a las 21 Repúblicas Americanas.

El PRESIDENTE anuncia que se va a proceder a votación,

por considerar el tema suficientemonte debatido.
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Decisión: Por 4 votos a favor, ninguno en contra y
_ö_"_enciones, se aprueba la proposición del Ee-
presentante de Cuba, redactada en los siguientes
términos:

"El Comité Ejecutivo,

Teniendo en cuenta que el Director ha señalado
que existe diversidad en las condiciones de empleo entre
el personal de plantilla y el de proyectos;

Teniendo en cuenta la recomendación formulada

por la VIII Reunión del Consejo Directivo, en su Reso-
lución XVII, en el sentido de que se preste atención
preferen_e'aesta cuestión y se estudie la conveniencia
de establecer un subcomité encar;;ado del examen de las
condiciones de empleo del personal de plantilla y de
proyectos; y

Considerando» que la modificación al primer pun-
to del último parrafo del Artículo ll40.1 del Regla-
mento del Personal adoptada por el Director, remediará
la situación existente de dualidad de derechos del per-
sonal de plantilla que presta servicio en programas,

RESUELVE:

1. Confirmar, a t_tulo de medida transitoria,

la siguiente modificación, adoptada por el Director.,
al primer punto del últirao parrafo del Artículo ll40.1
del Reglamento del Personal:

"Cuando un miembro del personal sea trans-
ferido al servicio de programas desde otra ac-
tividad, continuará devengando los derechos
que le corresponden como miembro del personal
de plantilla, y no percibirá ningún derecho
adicional estipulado en los Art[culos 245,
260, 26_, y 810(e)."

2. Designar de su seno un Ponente para que _s_
tudie el Documento CE27/1 y los dcm_s oor_plementsmios
y prc«,cntc un infor_..osobro la mat_ria, tranm itiéndolo
con tiempo suficiente para que la Oficina pueda comuni-
carlo a los _liombros del Comit_ Ejecutivo, con un mes do
anticipación a la fecha en que se celebro la 28a Reunión
del Comit_ Ejecutivo."
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L1 PRESIDLNTE da cuenta del resultado de la votación

V anuncia que se procederá a votar la proposición de que se

designe Ponente al Representante do Estados Unidos.

Decisión: Por unanimidad se nombra Ponente del Comi-

té Ejecutivo al Representante de Estados Unidos,
Dr. Frederick J. Brady, para que estudie el Documen-
to CE27/1 y los demás complements3_ios y presente su
informe, transmitlendolo con tiempo suficiente para
que la Oficina pueda comunicarlo a los _iembros del
Comité Ejecutivo con un mes de anticipación a la fe-
cha en que se celebre la 28a Reunión del Comité Eje-
cutivo.

TE7IA ?: IifFOR_ES SOBRE LAS DISCUSIONES TECNICAS QUE HAN
TENIDO LUGAR DURANTE LA VIiI REUNION DEL CONSEJO DIRECTIVO
(Resolución XXIV)

El SECRETARIO da lectura al texto de la Resolución

_S_IV aprobada por el Consejo Directivo.

El Dr. HURTADO (Cuba) considera que procede tomar no-

ta de dicha RGsoluclon y que serla conveniente hacer constar

la satisfacc_on del Comité Ejecutivo por el éxito de las

Discusiones Técnicas. Asimismo, cree que convendrla que, al

preparar el Programa de Sesiones, se situaran las Discusiones

Técnicas hacia la mitad de la Reunlon del Consejo Directivo

a los efectos de que se vieran más concurridas.

El PRESIDENTE está de acuerdo con la p_opuesta del Re-

presentante de Cuba, y somete a la consideración de los seño-

res Representantes un Proyecto de Resolución que podrla que-

ds_v redactado como slgue:
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• p

"i. Tomar nota de la Resoluc_on XklV aprobada
por la Viil Reunión del Consejo Directivo y expresar
su satisfacción por el éxito alcanzado por las Discu-
siones Técnicas, como actividad propia del Consejo
Directivo.

2. Recomendar al Diroctor de la Oficina que
al preparar el Programa de Sesiones de las futuras
reuniones dol Consejo Directivo, señale ps_ra las
Discusiones Técnicas una fecha que corresponda apro-
ximadamente a la mitad de la reunlon de que se tra-
te."

El Dr. S_ELLENGREBEL (Observador, Países Bajos) desea

formular una solicitud en relaciSn a las Discusiones Técnicas.

Dichas Discusiones se verifican sobre la base de un determinado

il_orme y de otro documento resumido que prepara una Comisión.

Declara que ha observado cierta diferencia entre el documen-

to presentado por el Dr. Bustos, por ejemplo, y el otro docu-

mento que señala, en l_ncas generales, la íorma en que se de-

be celebrar la discusión y que, por consiguiente, so permite

preguntar si serla posible coordinar los dos documentos, el

Informe del Relator y, por otro lado, la exposición breve da

la discusión, a los efectos de facilitar el trabajo.

El PRESIDENTE manifiesta que se siente también un poco

dosoriontado a este respecto y que debería tenerse en cuenta

I

la observacion del Dr. Sv«ellonsrebel en las pr$ximas Discu-

siones T0cnic as.

El Dr. GONZALEZ (Subdirector, 0SP) agradece la solici-

tud del Dr. Swellengrebel y manifiesta que la Oficina t»atará



CE27/2, _ev.i (Esp.)
P ,

Paglna 17

de hacer lo posible en este sentido, pero el hecho de que es-

te documento sobre la forma de verificar las discusiones debe

ser aprobado por el Director de Debates, que se nombra muy

Tecn_cas, es lo que ha retra-poco antes de las Discusiones "

sado la distribución del mismo.

El PRESIDENTE somete a votac_on el Proyecto de Reso-

lución antes mencionado.

• • Q

Decislon. Se aprueba por unanimidad el Proyecto de
Resolución presentado relativo a los informes sobre
las Discusiones Técnicas.

TE]_IA8: FECHA DE LA 28a REUNION DEL COI!ITE EJECUTIVO

El SECRETARIO procede a la lectura de un Proyecto de

Resolución del Comit6 Ejecutivo, cuyo texto quedaría redac-

tado en la forma siguiente:

"El Comité Ejecutivo,

Teniendo en cuenta el Artículo 7 del Reglamen-
to Interno,

RESUELVE:

o •

Autorizar al Presidente de la 27a Reunlon del
Comité Ejecutivo y al Director de la Oficina Sanita-
ria Panamericana para que, de comun acuerdo, fijen la
fecha de la 28a Reunión del Comit6 Ljecutivo."

LI Dr. GONZALEZ (Subdirector, OSP) cree conveniente de-

jar al criterio del Presidente del Comit6 Ejecutivo y del Di-

rector de la Oficina la fijación de la fecha de la 28a Reu-

nion del Comit_ Ejecutivo, como se ha hecho en otra ocas!on.
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Declara, en nombre del Director, que la Secrets_rla se dedica-

rá a estudiar la documentación y a hacer los preparativos

necesarios a los efectos de poder anunciar la fecha de aque-

lla Reunión a la mayor brevedad posible.

El Dr. HURTADO (Cuba) manifiesta que no tiene incon-

veniente en que se determine la fecha en la forma indicada on

la Resoluci6n, pero considera que debería fijarse para una

época próxima a la Asamblea de la Organización ]_undial de la

Salud, por la relación que guarda el Comité Ejecutivo con di-

cha As s_nblea.

Z1 Dr. ALLU00D PAREDES (Observador, El Salvador) agra-

dece al señor Presidente que le permita hacer uso de la pala-

bra, y añade que estima conveniente que la 28a Reunión del

Comité Ejecutivo so celebre después de la Asamblea _Yundial pa-

ra evitar que algunos de los documentos pierdan actualidad.

Recuerda el caso del presupuesto, que tuvo que ser modificado

después de ser aprobado por el Comité Ejecutivo y después de

celebrarse la Asamblea Hundial de la Salud.

El Dr. GONZALEZ (Subdirector, 0SP) dice que el Obser-

vador de El Salvador ha planteado un punto importante sobre

la documentaci6n, y que precisamente por la razón mencionada

convendría dejar al criterio del Presidente y del Director

.J • «

la fijaclon de la fecha de la proxlma Reunión del Comit$ Eje-

cutivo.
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El PRESIDENTE pregunta si los señores Representantes

desean hacer alguna otra observaci6n y, no habiéndose formu-

lado ninguna, somete a votaclon el Proyecto de Resoluci6n.

Decislon: Por unanimidad se aprueba el Proyecto de
tieso ""luclon mencionado relativo a la fecha de la 28a
Reunlon del Comité Ejecutivo.

CLAUSURA POR EL PRESIDENTE DE LA 27a REUNION DEL C0?_ITE
LJECUTIV0

El PRESIDLNTE da las gracias a los señores Represen-

tantes por la colaboraci6n prestada, y seguidamente clausura

la 27aRe "unlon del Comité E3ecutivo de la 0rganización Sani-

taria Panamericana.

Se levanta la seslon a las 5:00 p._.


